
令和６年（2024年）１月 16日 

北海道美瑛高等学校 

 

   北海道美瑛高等学校の教育活動に関する学校評価アンケートのまとめについて 

 地域の皆様よりいただいたアンケートの集計が、次のとおりとなりましたのでお知らせいたし

ます。 

 

１ 対象 

学校運営協議会協議委員、町内中学生の保護者、町内小中学校教職員、 

町内小学校のＰＴＡ会長、美瑛町教育委員会職員、美瑛町まちづくり推進課職員 

 

２ アンケート回答期間 

  令和５年（2023年）12月 13日～12月 22日 

 

３ アンケート回答方法 

  Googleformによる回答 

 

４ 回答数 

  111件（昨年度より 34増） 

 

５ 集計結果 

  【評価：４（十分）、３（おおむね十分）、２（やや不十分）、１（不十分）】 

 

６ 回答概要 

 

１ あなたの該当するものを選んでください。 

 
２－１ 教育課程において、第２・３学年時に類型に分かれ、４年制大学から就職を希望する生 

徒に至まで、幅広く進路に対応した多用な科目選択を設定し、きめ細かい学習指導・進路 

指導を行っている。 

 



２－２ 教育課程において、地域の方の講話やインターンシップなど、地域と連携したキャリア 

教育を行っている。 

 

２－３ 大学・短大・専門学校・看護学校など進学希望生徒に対して、各種模擬試験、講習会を 

実施している。 

 
２－４ 公務員、民間就職希望者に対して、面接練習、または各種講演会を実施している。 

 



２－５ 就業体験、大学体験、企業体験など、進路実現を視野に入れた体験的な取り組みを実施 

している。 

 

２－６ 資格取得を奨励し、各種検定を実施している。（簿記検定、英語検定、漢字検定、数学検 

定、ビジネス文書検定など） 

 

２－７ この３年間で進路実現率９５％以上を達成している。 

 

２－８ 礼儀・挨拶など生活マナーの指導が十分になされている。 

 



２－９ 部活動において、全道大会に進出する部活動があるなど活躍している。 

 
２－10 学校祭などの諸行事をとおして、地域との連携を図っている。 

 

２－11 ボランティアについて、生徒会や部活動を中心に活発に活動している。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



２－12 学校の教育方針・活動内容を「学校だより」やホームページで発信し、地域社会の理解 

を得るよう心がけている。 

 

２－13 美瑛高校は、地域に根ざした高校としての役割を果たしている。 

 

 

３ 美瑛高校について望むことは何ですか。（最大５つまで選択） 

 （設問項目） 

 

１ 学習指導にもっと力を入れて欲しい ８ 地域や小中学校との連携をもっと積極

的に進めて欲しい 

２ 生徒指導をもっと充実させて欲しい ９ 高校の教育活動がもっと見えるように

して欲しい 

３ 進学実績をさらに向上させて欲しい 10 教育や通学にかかる経済的負担をもっ

っと軽減して欲しい 

４ 就職状況を良好なまま維持して欲しい 11 美瑛高校にしかできないような、特色あ

る取組を充実して欲しい 

５ 部活動でさらに実績を上げて欲しい 12 特に望むことはない（このままで良い） 

６ 部活動を新設して欲しい 13 その他 

７ 町や地域の活動にもっと積極的に参加

して欲しい 

  



 

 「６部活動を新設して欲しい」を選択した場合、具体的な部活動名を記入ください。 

  山岳部、中学でもやっている、部活など増やしてほしいです。卓球など。 

ベースボール、美瑛町の農家さんの処分してしまうような野菜を使用した商品開発。SDGS部 

野球部、文化系の部活動、手話部、茶道部 

美瑛の町に合った、特徴のある部活動、e スポーツ部、体操部、新体操部 

 

 「13その他」を選択した場合、具体的に記入ください。 

・入学率を上げるために美瑛高のよさを地域に伝えてほしい。 

・美瑛町が進める支援教育の最後の砦として、通級指導教室等の支援教育、予防教育に力を入 

れてほしい。 

・廃校になって欲しい 

・美瑛町は特に支援学級に力を注いでいるのだから、それに特化した学校を目指せば少なくとも今

よりは入学志願者が 増えると思う。上富良野高校等との合併もありだと思う。  

・小中学校との連携を真剣に考えてほしいと思います。今、小学生や中学生の子どもたちが、地元 

の学校を胸をはって選択できるように、そして存続のために、小中学校の意見も聞いて、高校一 

丸となって取り組んでほしいです。高校存続に向けてできることは、町から金銭的な補助を受け 

ることだけではないはずです。 特別支援学級所属の子どもたちが、とても多い美瑛町です。情 

緒学級の子たちも、安心して進学できる高校になれば、保護者もとても喜ぶのではないでしょう

か？… 

・観光科、6次産業科、IT人材科など特色ある教育に力を入れて欲しい 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



４ その他、美瑛高校に対するご意見・ご要望を事由に記入してください。 

・地元の高校に進学するという選択肢があるのは、子どもたちにとっても保護者にとっても非常に 

ありがたいことだと思います。 

・花火の火薬玉のカスの回収について考えてほしい。登下校時のタバコのポイ捨ても注意してほ 

しい。 

・観光科みたいなものを設けて、観光にまつわる資格取得などを検討してみてはいかがでしょうか。 

・中学校の職員も美瑛高校の教育内容を理解しようとする意識を醸成していく必要があると思い 

ました。中高の繋がりの持てる取り組みが教育課程に位置付けられる取り組ができるといいなと 

思います。 

・高等支援までいかないけど、普通校では厳しいパステルゾーンの子どもたちが力を伸ばせる高 

校として、有名になってほしい。 

・通常学級生徒の特別支援教育について美瑛町の小中と連携して美瑛高校の特色として取り組 

んでほしい。 

・メディア等の露出が増え、透明性は見られます。ただ、根本的な魅力の発信にはつながってい 

ません。他の学校でもやっている個別指導や放課後の補習は、美瑛高校の特色と言えるでしょう

か？美瑛高校が安心して通える学校であることが、魅力に繋がります。生徒への寄り添うサポー

ト、相談体制を構築し、パンフレットなどで、公式にアピールしてほしい。 

・生徒の悩みに寄り添った、中学校のすだちのような相談機関の新設。 地域や今の時代の世代に

合った、男女制服（人気投票の末の。の入れ替え。 少人数なので、給食制度の取り入れ。 地域活

性化のために、存続を希望しています。 応援させてください。  

・美瑛の子供の学力向上のため、廃校になって欲しい 

・町に１校の高校ですので、地域や学校の特色を前面に出し、受験者が増えるよう期待しておりま

す。美瑛町の一教員として、お手伝いできることがあれば精一杯協力したいと考えております。 

どうしても、美瑛高＝成績がよくない子が通う、という印象が根付いているので、それさえ改善でき

ればもっと美瑛高を希望する子が増えると思います。 

・もっと地元の生徒が増えると良いなと思います。 

・男女共に制服がダサい。 お金を助成するばかりで無く、この高校にしか無い特色が 無いと。 昔

同様 今現在も 旭川やこの辺り一帯の 学業の偏差値が低い子供達の集まりに なっていると思

う。 子供の将来性を考えた時。 貴校の卒業生ではあるが …。 我が子を通わせたいとは 思わな

い。 

・このアンケートの評価は 4がよいということですか？そのつもりで入力しましたが、そのようなこと

が書かれていなかったので、次回は記入してほしい。 

・地元の子どもたちが、美瑛高校に通いたいと思えるような、魅力的な高校になるといいなと思いま

す。少子化で存続も危ぶまれる中、経営も大変かと思いますが、地域の子どもたちのために、引き

続きよりよい教育活動が行われることを願っております。 

・ホームページが更新されており、生徒の活躍や学校の様子が見ることができ、良いと感じます。肖

像権の関係もあるかもしれませんが、ホームページでの写真の掲載枚数を増やしたり、フォトギャラ

リーなどを作ったりすることで卒業生の活躍をさらにみることができるかなと感じました 

・以前何かで美瑛高校の紹介を拝見しました。ある先生が、やる気がある生徒には応える様な話を

してました。それは私には良い印象を受けませんでした。言っている事はよくわかります。ですが、先

生からもやる気を出させてくれる様な指導、ご協力をしていただきたいと感じました。私の子はあまり

頭がいい方ではありません。自己肯定感も低いです。臆病ですし、積極性もないです。私の子みた

いな子もたくさんいると思います。やる気があっても引っ込み思案でできない子もいます。どうか冷た

い事を言わないで頂きたいです。これから社会に出るためにどうか先生方のご協力をお願いしま

す。長文失礼しました。 



・公務員や看護師、介護福祉士、その他‥（国家資格取得）など養成のための学科を増設。遠方から

でも生徒を受け入れるための学生寮を作る。 普通科だけでは、現状なかなか生徒は集まらない様

な気がする。 

・高校の存続 

・高校が町に貢献しているという姿勢は正しくない。高校が町に貢献させていただいているという姿勢

が共感を得られるのでは。 三笠高校や下川商業高校、南富良野高校のような独自の取組は周囲

の注目を浴びやすいのかなと感じます。 

・観光、情報、農業、生徒の特性をサポートする課程等、特色のある学科を設置し、将来を見据えた教

育課程の見直しを行うことで、特色ある学校にしていきたいです。 

・先日、参観させていただきました。 授業で、突っ伏している生徒がいましたが、授業の最初 5分でプ

リントは仕上げることができたと言っていました。そんな生徒さんにも対応できるような、個別最適な

学び（やる気はあるのですから、そんな生徒さんに合った教材を準備する学び）を保障してあげたら

よいのかなと思いました（その時だけしか、見ていなくて、こんなことを申し上げてすみません）。 

・地元に高校があるか、ないかは大事。 ただ、現在どうしても中学校のあとに他市町の高校進学を希

望する学生が多いと聞いています。 より、魅力的な学校、そして特色ある学校作りを望みます。 支

援学校ではありませんが、支援を要する生徒が救われるような学校体制、そんなカラーを打ちだし

て行ってもいいかと思います。 小学生でも、今から美瑛高に行きたいと願っている児童がいます。

ただ、それまで高校が存続するのかと親子ともども悩んでいる家庭があることを知ってほしいです。 

・音威子府高校の美術、三笠高校の料理など、美瑛高校も、何かに特化したものがあれば、もっと入

学者も増えるし、地元の子供が通いたくなる高校になると思います 


